



**SÍNTESIS  
INFORMATIVA**

**25 DE SEPTIEMBRE 2016**

### OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Motín de internos en el Cereso de Tula"
	"La pesadilla de vivir en el abismo"
	"Requiere Pachuca de más fuerza policiaca"
	"MOTÍN EN EL CERESO"
	"Moreno Valle insiste a Anaya que se "defina""
	"MOTÍN EN TULA; ACUSAN CORRUPCIÓN"
	"Adelantado Moreno exige el piso parejo"
	"PRI no cede a presiones de Duarte: Ochoa Reza"
	"Advierten colusión en asaltos a trenes"
	"No pretendo ser un factor de división para el PRI: Javier Duarte"
	"Caerán en pobreza 800 mil campesinos por ajuste al gasto"

### PARTIDOS POLÍTICOS

**Crónica-Quiere Moreno presidencia, pero demanda piso parejo:** Durante visita al estado de Hidalgo demandó el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, en encuentro con militantes y simpatizantes del Partido Acción Nacional(PAN), en el municipio de Mineral de la Reforma, que exista "piso parejo" para la contienda interna de este instituto político para elegir a quien será el candidato o candidata a la Presidencia de la República. En entrevista previa al encuentro, solicitó al dirigente nacional del partido "albiazul", Ricardo Anaya Cortés, que defina si continuará al frente del PAN como presidente o si buscará ser candidato a la presidencia, pues no se puede ser juez y parte. "No se puede ser juez y parte, yo vengo ahora a Hidalgo como parte de un acercamiento con la militancia, sí con miras a ser el candidato, pero para eso aún falta, no hay convocatoria por el momento, este es un evento interno". Afirmó que su visita a Hidalgo tuvo como finalidad dar a conocer algunos de los avances que registró su entidad, así como para externar su interés de participar en la contienda interna de Acción Nacional, para la candidatura de la Presidencia de la República. Indicó que, si bien aún no son los tiempos de la contienda interna, sí puede externar su interés, por lo cual pidió a Anaya que exista un "piso parejo" entre las y los aspirantes a Los Pinos, entre ellas Margarita Zavala. Al ser Anaya el presidente del partido y a su vez tener interés de participar en la elección interna del candidato, recalcó, no existe "piso parejo", pues cuenta con los recursos y la imagen del partido para hacer su campaña interna. Por ello exigió la definición del dirigente nacional, pues lo que más le conviene al partido es que Ricardo Anaya cumpla con el periodo para el que fue electo y garantice una elección interna donde prevalezca la democracia. **(Jocelyn Andrade, página 03)**

**El Independiente-Rafael Moreno Valle se placea en Mineral de la Reforma (Manuel Martinez, página 05)**

**Síntesis-Moreno Valle insiste a Anaya que se "defina" (Jaime Arenalde, página 03)**

### INSTITUCIONES ELECTORALES

**Síntesis-Tribunales buscan autonomía financiera:** Luego de que los tribunales electorales de los estados, entre ellos el de Hidalgo, dejaron de depender de instancias como el Tribunal Superior de Justicia, ahora buscan su independencia financiera, aseguró el magistrado presidente del TEEH, Manuel Alberto Cruz Martínez. El funcionario electoral, afirmó que como parte de las reformas electorales pasadas, donde se determinó que las instancias electorales deben ser totalmente autónomas, se ha decidido que esta sea de manera total ya que aún depende de algunas instancias oficiales en lo económico. "La autonomía de los tribunales, está dada ya de forma constitucional y lo que ahora buscamos es que tengamos autonomía financiera porque no podemos ser totalmente autónomos si dependemos económicamente de alguna dependencia para poder contar con recursos, y eso no es algo que sea solamente de Hidalgo, sino que es algo que se pretende a nivel República Mexicana". Cruz Martínez Añadió que con estas medidas pretenden evitar que sucedan más casos como el de Chiapas, donde el Tribunal local tuvo que cerrar antes de tiempos sus actividades por falta de presupuesto, además de referir que se debe tomar en cuenta que los recursos también sirven para aspectos como la capacitación que es dijo uno de los aspectos más importantes de estas instancias. "Es grave que sucedan estos casos y también lo es que este tipo de organismos dependen de una instancia federal o estatal para poder realizar nuestras actividades y considero que uno de los puntos fundamentales en estas instancias, es la capacitación, porque se debe ver que, en estos organismos, debemos tener siempre al personal totalmente potenciado para responder a los retos". Por último, el magistrado presidente del Tribunal Electoral local, afirmó que en tanto trabajan ya en un presupuesto para el 2016, el cual tendrán que entregar a las instancias oficiales correspondientes para poder operar el siguiente año, además de trabajar para lograr su autonomía total. **(Jaime Arenalde, página 03)**

**El Sol de Hidalgo-Órganos electorales... ¿El cuarto Poder?:** Aunque los institutos y órganos electorales no constituyen formalmente el cuarto poder, pues aún no hay reforma electoral que reconozcan como tal a las autoridades electorales, en el fondo representan un andamiaje institucional tanto los tribunales como autoridades administrativas en materia electoral que tienen una enorme centralidad en la vida pública de México. Así lo consideró Marco Antonio Baños Martínez, integrante del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) y presidente de la Comisión del Servicio Profesional, quien reflexiona respecto al papel de los organismos electorales en la vida del país: "No hay decisión vinculada a la política nacional por la que no atraviesen las autoridades electorales. La discusión sobre el tema del presupuesto indica claramente qué tan central es el INE o los órganos electorales de los estados". Y abunda, al ser entrevistado en el evento en que se inició la redistribución federal para Hidalgo: "Si usted se da cuenta, cuando se discute el Presupuesto de Egresos de la Federación, el único presupuesto visible, discutido y con mayor intensidad, es el del INE. Dicho sea de paso, significa como el 0. 04 por ciento del presupuesto total de egresos de la Federación. "Hay otros presupuestos que no son tocados ni con el pétalo de un argumento. Me refiero a las prerrogativas de los partidos políticos. En todo el país no hay un solo presupuesto diferente al de todos los partidos que no sea sujeto de posibles modificaciones". **QUE VOTOS DEFINAN PRERROGATIVAS, NO PADRÓN ELECTORAL.** De esto último destacó que esa inamovilidad de los fondos a partidos políticos se debe a que la fórmula de su cálculo es constitucional, y por ley se precisa cuánto se les debe dar, "así que nada más es cuestión de sumar palitos y bolitas y ahí sale el número de recursos exactos que se les da a los partidos. Pero nadie, absolutamente nadie, puede hacer una disminución a ese presupuesto de los partidos políticos". Él mismo suma y calcula que para 2017 los partidos políticos nacionales obtendrán un financiamiento público federal de 4 mil 138 millones, mientras que prerrogativas en las 32 entidades ascienden en conjunto a 4 mil millones de pesos, por lo que, en total, el próximo año, tendrán alrededor de 8 mil millones de pesos. Esa nueva fórmula, refirió, no redujo el costo de las elecciones, "al contrario, lo ha incrementado, y valdría la pena que eso se revise en la próxima reforma electoral. Por ejemplo, no calculando el financiamiento de los partidos contra el número de electores en el padrón electoral, sino contra los votos válidos que sacan en las contiendas. Eso sería un mensaje más claro de racionalidad en el uso de los recursos públicos de los partidos hacia los ciudadanos". Se le plantea que la inicial concurrencia de elecciones tenía como objeto reducir el gasto público, pero que con las últimas reformas echaron reversa a esa intención. "Esa parte sí. Hay que reconocer que la reforma no fue favorable para disminuir el costo de las elecciones, pero, bueno, hay que ir revisando estas cosas y seguir

## Unidad de Comunicación Social

insistiendo en que podemos todos juntos encontrar mejores formas. Mi posicionamiento público es claro: sostengo firmemente que hay que buscar nuevas fórmulas de cálculo al financiamiento de los partidos y encontrar también formas que hagan más ágil la logística electoral, más barata para los ciudadanos". Contrariamente, refiere, "el presupuesto de las autoridades electorales, por razones de la enorme transparencia, la visibilidad pública que tienen los órganos electorales, siempre es objeto de discusión". **¿AÚN NECESARIOS LOS CANDADOS DE SEGURIDAD ELECTORAL?** Baños Martínez también considera necesario revisar las medidas de seguridad actuales para el desarrollo de las elecciones. "Creo que ya llegó el momento que nos volvamos a plantear si el uso de la tinta indeleble en el pulgar derecho es necesario, si aún hay quien quiera votar dos veces; creo necesario que candados muy caros, como la fotografía en la credencial y en la lista nominal; si la impresión de éstas y de las boletas con papel seguridad, que es muy caro, siguen siendo mecanismos adecuados para garantizar credibilidad". Sería mejor, añade, "atacar otros problemas, como el acarreo de votantes; la compra y coacción del voto que lamentablemente se sigue presentando en algunas zonas del país, son temas que, me parece, deben ser revisados y que institucionalmente deben tener soluciones más adecuadas para erradicar este problema relacionado a otras complicaciones que la vida democrática electoral, que si bien ha avanzado, no ha resuelto en las partes económicas y sociales del país". **AHORRA INE 591 MILLONES.** Se refiere a la crisis y al cinturón apretado del Instituto donde es consejero electoral: "El INE ha planteado una disminución efectiva de 591 millones de pesos frente a lo que ejerció en 2016. Ahora es muy difícil establecer año con año de los presupuestos del INE porque como ahora también organiza elecciones en los estados de la República, tiene la responsabilidad de integrar las mesas directivas de casilla, que es la parte más fuerte y densa, pero así también la más cara de la logística electoral", explica el maestro en Políticas Públicas Comparadas por la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO). "Para que nos demos una idea, en 2016 el INE en los 14 estados que tuvieron elecciones, incluida la Ciudad de México para la Asamblea Legislativa Constituyente, instaló 68 mil casillas en esas entidades. El año que sigue, 2017, tendremos elecciones en cuatro estados, que son Veracruz, Estado de México, Nayarit y Coahuila, siendo cuatro frente a 14 de este año, se instalarán justo la mitad de las casillas, poquito más de 34 mil, pero porque el Estado de México es electoralmente el más grande con cerca de 18 mil; Veracruz el tercero. "Entonces, hemos decidido que independientemente de la cantidad de casillas, de los programas informáticos que debemos echar a andar, de la implementación del voto de los mexicanos en el extranjero, del arranque del proceso electoral 2017-2018, pues debemos buscar una fórmula de racionalidad en el gasto del Instituto. Justo por eso redujimos en términos estrictamente demostrables, en términos reales, 591 millones de pesos. Refirió que la historia de presupuestos del INE, "desde su fundación en 2014, en estos tres años que hemos solicitado presupuesto, hemos ido a la baja. Primero un poquito más de 14 mil millones de pesos para el Instituto; luego para este ejercicio de 2016, 11 mil millones 890 y tantos mil pesos y ahora habremos pedido 11 mil millones 231 mil pesos. "Es decir, vamos paulatinamente ajustando en términos de cierta racionalidad y austeridad los gastos del INE. Ojalá podamos ser una institución más eficiente, que cumpla con todas sus atribuciones al menor costo posible para el país". Directo, Baños Martínez expone: "De eso se trata y por eso también hemos planteado un asunto que ha sido ampliamente discutido, que no se refleja en el presupuesto pedido para 2017, que es la construcción de las dos torres, oficinas en la sede actual de INE". Considera que los medios han cometido un error porque hablan de un cambio de sede. "Nosotros no cambiamos. Es el mismo inmueble que tenemos dentro del mismo terreno que tenemos, para poder concentrar todas las oficinas que tenemos en la Ciudad de México. Solo para conocimiento de mis queridos paisanos hidalguenses, el INE paga por concepto de arrendamientos de la ciudad de México 88 millones anuales. "Así que la inversión que se le propuso a la Cámara de Diputados, que se aprobó en el presupuesto de 2015 y para 2016, implica que esas torres permitieran concentrar todas las oficinas dispersas que tiene el INE; dejar de pagar espacios específicos para estacionamiento del personal de la institución y otros gastos que parecieran menores pero que a la larga no lo son. **Y refiere más gastos:** "No sé si sepan que en cada jornada electoral montamos algo que le llamamos macroprensa, espacio donde se da cobertura a todos los estados por entidad federativa y ahí mismo todos los medios de comunicación, nacional e internacional, y de las entidades federativas que quieran darle cobertura dentro de las oficinas del INE al proceso electoral federal y estatales, pues tienen oportunidad de verificar los resultados y nosotros mismos damos información pública en esa macrosala, que cada que la instalamos tiene un costo mensual de 30 millones de pesos. Todo ese tipo de cuestiones se van a quitar". Además, agrega, se crearán otros espacios multiusos que ayudarán a reducir arrendamientos en hoteles donde normalmente se reúnen con los consejeros electorales locales y personal del Instituto. "El INE es una Institución muy grande. Tiene poco más de 16

## Unidad de Comunicación Social

mil personas en todo el país, así que cuando debemos organizar una actividad que nos vincule nacionalmente y citamos a todos los delegados o vocales de Registro, Capacitación u Organización Electoral, necesitamos rentar espacios altos. Estas torres nos dan la oportunidad de reducir espacios de arrendamientos en hoteles y centros de convenciones que son siempre onerosos y van paulatinamente menguando el presupuesto de las instituciones públicas", concluye. **(Redacción, Ojo: Política)**

### PLANO ESTATAL

**Criterio-EDILES, A DENUNCIAR A PREDECESORES: ASEH:** Por primera vez en la historia del estado, las autoridades municipales entrantes tienen la facultad de denunciar a los expresidentes por afectaciones patrimoniales, económicas o desfalcos a las arcas de los ayuntamientos. De acuerdo con José Rodolfo Picazo Molina, auditor superior de Hidalgo, los presidentes municipales cuentan con 30 días hábiles, contados a partir de la firma final de la entrega-recepción, para auditar el estado en que reciben los municipios. La Auditoría Superior de Hidalgo (ASEH) está imposibilitada de hacer una inspección fiscal en tiempo real en los actuales ayuntamientos y denuncias; en este caso, la del ejercicio fiscal 2016, ya que está supeditada principios de anualidad, es decir que, al año de una auditoría se pueden fincar responsabilidades. Sin embargo, con la entrada en vigor del Sistema Nacional Anticorrupción, se va a poder acotar los tiempos y hacer auditorías en tiempo real para determinar los daños al erario de un ayuntamiento. "Con la Ley de Entrega-Recepción, el nuevo presidente municipal y su síndico procurador tienen la facultad de presentar denuncias por malversaciones que llegaran a encontrar en las presidencias. Por eso, hago un llamado a los presidentes que vean afectaciones al patrimonio, puedan realizar la denuncia dentro del plazo de los 30 días hábiles; no dejen pasar más tiempo pues es la primera vez en la historia que lo pueden hacer", expresó el auditor. Picazo Molina recordó que durante la capacitación a las nuevas autoridades se les brindó la información de entrega-recepción, por lo que tuvieron entre 6 y 8 semanas antes de tomar posesión para conocer el estado que guardaba la administración pública. "La recomendación que les hice el día que capacitamos a los alcaldes electos y sus comités es que, si ellos solicitaban información general sobre algún rubro en específico y si no se los dan, levanten un acta circunstanciada para que, en el momento que fueran presidentes municipales, investigaran sobre ese asunto 'por qué no me quisieron dar la información', esa fue la recomendación", señaló. **(Antonio Alcaraz, página 08)**

**El Independiente-Fayad y diputados federales cocinan presupuesto para 2017:** El gobernador del estado Omar Fayad Meneses sostuvo una reunión de trabajo con las y los diputados federales de los grupos parlamentarios del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido Encuentro Social (PES) y Partido Verde (PVEM) para tratar el tema del presupuesto 2017. Como lo anunció previamente, el gobernador tuvo una reunión con los legisladores que representan a Hidalgo en el Congreso federal, con el fin de solicitarles que lucharan porque la entidad tenga mejores condiciones de carácter presupuestal. A través de sus cuentas oficiales de Facebook y Twitter, Fayad Meneses anunció el encuentro con las y los diputados federales de los grupos parlamentarios del PRI, PES y Partido Verde. Dichas reuniones buscan que las y los representantes de la entidad en el Congreso logren un presupuesto para enfrentar los retos del próximo año. Recientemente recomendó que "como diputados tendrán la misión de hacer que llegue el presupuesto que debe de llegar en el 2017, cuando menos tienen que traer lo mismo del año pasado y un poquitito más". La reunión fue de alrededor de cuatro horas, donde analizaron el Proyecto de Decreto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal de 2017. En dicho documento no hay reducción de recursos en las autoridades jurisdiccionales, sin embargo, en áreas federales que trabajan en Hidalgo hay recortes de consideración, por lo que el gobernador junto con legisladores buscan que esos recortes no afecten los trabajos que pretenden realizar en la entidad. **(Lourdes Naranjo, página 02)**

**Plaza Juárez-Quien sí trabaja se queda; de nada valdrán padrinos políticos:** El gobernador de la entidad, Omar Fayad Meneses, informó que con la reingeniería administrativa que se hace en el gobierno estatal, los trabajadores que "sí trabajaban" de las áreas y dependencias que desaparecerán, serán reubicados, no así con los que derivado de la revisión de perfiles y antigüedad, se les compruebe que no trabajaban y recibían un sueldo. "Como lo dije en la huasteca, aquí todos nos conocemos quién trabaja y quién no, entonces los que no tenían una función determinada deben estar preocupados y seguramente acudirán a sus padrinos políticos. Por qué han de saber que al día recibo alrededor de 200 mensajes y un sin número de llamadas de gente que quiere intervenir por sus ahijados", aseguró el mandatario estatal. Y agregó "la respuesta que han tenido del gobernador ha sido clara. Que no se preocupen, la gente que trabaja tendrá la forma de mostrar sus resultados y el trabajo realizado en su

## Unidad de Comunicación Social

cargo, y no se irá, la tendremos trabajando con nosotros, pero a los que no trabajan ni liquidación, cómo le vamos a dar liquidación a quien nunca trabajó". **Recinto ferial no se moverá.** Por otra parte, Fayad Meneses señaló que para la edición de la Feria San Francisco Pachuca 2016, se han contemplado algunos cambios, como la extensión del estacionamiento para que de 200 cajones pase a los 600, estacionamiento que se concesionará a fin de que de esa forma se obtengan los recursos para la obra y no tengan que utilizarse impuestos que paga la ciudadanía. . Además de que no piensa, al menos de momento, en cambiar de lugar el recinto ferial, como en su momento había señalado su antecesor, "de entrada nunca pensé en cambiar de lugar a la feria, pero es un tema que se tendrá que valorar con cuidado y más tiempo. Y aunque hay una previsión en Mineral de la Reforma, veremos en calma este tema", concluyó. **DATO.** Señaló que se revisará perfil tras perfil, así como la antigüedad, y reiteró que los trabajadores no deberán preocuparse ya que conservarán su empleo "su trabajo hablará por ellos, y los tendremos con nosotros, y seguramente nos ayudarán a fortalecer el gobierno". **(Raúl Pérez, página 3A)**

### PLANO MUNICIPAL

**Crónica-Rinde protesta Tellería como la vicepresidenta:** Al presentarse en la asamblea de trabajos del Comité Ejecutivo Nacional de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC) la presidenta municipal de Pachuca, Yolanda Tellería Beltrán, del Partido Acción Nacional, afirmó que ya trabaja por el municipalismo en México. Bajo esa consigna la alcaldesa de la capital hidalguense rindió protesta de ley como vicepresidenta de capacitación de la asociación nacional. Durante la XL Sesión del Consejo Directivo de la ANAC, que integra a los 31 coordinadores estatales de alcaldes y al coordinador de delegados, Fernando Herrera Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN en el Senado de la República y LXIII Legislatura, felicitó a Tellería Beltrán por esta nueva encomienda y la llamó a fortalecer las acciones necesarias para cambiar el rumbo de la municipalidad en el país, a través de un trabajo constante y que resuelva las necesidades de la población a la que sirve. **(Milton Cortés, página 03)**

### COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

#### Milenio-Intelecto opuesto...

**2017: alzas e impuestos:** Para 2017 el gobierno federal prevé una mayor recaudación tributaria proveniente del ISR, IEPS e IVA con el objetivo de que los ingresos aumenten 0. 5 por ciento. De acuerdo con la Dirección General de Finanzas del Instituto Belisario Domínguez del Senado de la República el gasto público disminuirá 1. 7 por ciento para el siguiente año y las secretarías más afectadas serán Sedatu, Semarnat, Economía, Educación Pública y Comunicaciones y Transportes. Tras el análisis en la Cámara Alta, dado a conocer ayer, se estima que la inflación sea de 3. 0 por ciento, el tipo de cambio promedio sea de 18. 20 pesos por dólar y el precio promedio del barril de petróleo sea de 42. 0 dólares; todos, factores que hoy tienen a la economía nacional demasiado inestable por la presión política de la elección presidencial en Estados Unidos. ¿Qué panorama nos espera bajo estos pronósticos? , ya lo padecimos en 2006 con el inicio del sexenio de Felipe Calderón en donde el lapidario IETU castigó a toda una generación de empresarios y profesionistas, en donde se consiguió un aumento en los ingresos nacionales, como se pretende en esta nueva ocasión. En aquel entonces arreció la política hacendaria del gobierno federal con la captación de más impuestos de la base gravable que en su mayoría se compone de la clase media y baja; para 2009 se obtuvieron aumentos de hasta 3 por ciento en la meta oficial, a costa de lo que a la postre significó para el ex mandatario panista. Y me refiero a que políticamente el tema fue usado por el PRI y PRD para acabar con la figura presidencial de ese entonces, y que incluso fue uno de los temas principales en el retorno del PRI a Los Pinos cuando el Presidente Enrique Peña Nieto presentó en diciembre de 2012 su plan de gobierno y anunció la eliminación del IETU. Sin embargo vemos que con el paso del tiempo se vuelve al mismo entorno de querer mantener a la economía a base de tributaciones y de alza en precios para poder estabilizar a la moneda, lo que seguramente traerá consigo el alza de precios en el consumo y una estrategia de captación agresiva como la del fatídico 2009. En aquel tiempo también, la última parte del sexenio calderonista, también se ubicó a José Antonio Meade como secretario de Hacienda luego de pasar por Relaciones Exteriores; él fue quien entregó la oficina de finanzas a quien posteriormente relevó hace unas semanas. México lleva más de 5 años con el mismo IVA, cuando en 2010 se ordenó pasar del 15 al 16 por ciento; con las estimaciones del paquete fiscal 2017, podría subir sin rebasar el 17 por ciento. La lectura quizá no es comprensible de momento, pero cuando a partir de enero sea trastocado el ingreso de la base gravable o de los trabajadores, con todo y que se hable en el discurso de que es la

## Unidad de Comunicación Social

única forma de mantener la estabilidad económica, el descontento podría ser capitalizado de forma política, otra vez, y de cara a los procesos electorales claves para el país, el del siguiente año y el de la sucesión nacional de 2018.

(Eduardo González, página 06)

### Milenio-Pájaro Carpintero...

: **Que** Ayer el gobernador de **Puebla, Rafael Moreno Valle**, realizó un encuentro con estructura panista en **Mineral de la Reforma**, misma que organizó el dirigente **Asael Hernández** quien al parecer ya se decidió por quien será su gallo para **2018** en la contienda interna de blanquiazul; a la cita no acudieron o no fueron convocados ni **Yoli Tellería**, ni **Raúl Camacho**, ni **Jovani Miguel León**, ni **Gloria Romero**, pero sí **Alejandro Moreno Abud** quien puso el salón y **Cipriano Charrez**, quien puso a los asistentes.

: **Que** Hablando de reuniones, el gobernador **Omar Fayad Meneses** convocó a los diputados federales hidalguenses a una reunión en **Palacio de Gobierno**, en donde les pidió defender el presupuesto para el estado, en específico los rubros prioritarios para la obra pública y programa sociales del siguiente año. La única que faltó a la junta fue **Marisol Vargas**, diputada del **PAN**, quien no se sabe si no fue convocada o simplemente no acudió.

: **Que** Un auténtico "cochinerero" recibió el presidente municipal de **Atotonilco, Raúl López Ramírez**, quien ya había anunciado que tomó el Ayuntamiento en muy malas condiciones pero no imaginaba que el desfalco era monumental. Y es que según informó el edil, existen adeudos por 28 millones de pesos con la **Comisión Federal de Electricidad** y 5 mdp más por concepto de adeudos a trabajadores del municipio. Además, reporta "desvalijado" el equipo de cómputo y oficina, así como parque vehicular descompuesto. Por otra parte, anunció que el 90% del personal será liquidado conforme a derecho.

: **Que** En la presidencia municipal de **Huautla** implementaron un código de vestimenta que no a todos agradó. A partir de esta semana queda prohibido el ingreso a usuarios en prendas deportivas como "shorts o camisetas", según los anuncios que han colocado en distintos puntos de las oficinas centrales del Ayuntamiento. Los habitantes no tardaron en expresar su malestar ya que, argumentan, ante la ola de calor que se siente en la región es muy cómodo y hasta normal vestirse así para la vida cotidiana.

(Redacción, página 06)

### Milenio-Las perlas...

"Los estados de fuerza nunca van a ser suficientes; los servicios, los crecimientos urbanos nos exigen más, pero estamos trabajando en la mejor disposición con lo que tenemos. Nunca es suficiente el personal, con todo respeto"

**Guillermo Vergara Aguirre**

Secretario de Seguridad Pública de Pachuca, sobre insuficiencia de elementos

"El objetivo del operativo es el resguardo de la ciudadanía, implementar todo lo relativo a la seguridad con los juegos mecánicos y los puestos de comida, en coordinación Comercio y Abasto y Seguridad Pública Municipal"

**Hugo León Cruz**

Director de Protección Civil de Pachuca, sobre centro de mando para la feria

"En algún momento fueron funcionales, pero la dinámica está cambiando, la entrega de servicios ha cambiado, el acceso a la información ha cambiado, los mecanismos de transparencia han cambiado y se requiere de procesos más ágiles"

**Lamán Carranza Ramírez**

Secretario de Planeación y Desarrollo, sobre coordinaciones regionales

(Redacción, página 06)

## Unidad de Comunicación Social

### La Crónica de Hoy-La Esquina...

También en el PAN se cuecen habas y si no basta con ver las carreras que pegan varios adelantados, como el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, quien desde Hidalgo indica que tiene interés legítimo por conquistar la candidatura de su partido a la Presidencia de la República, y aunque todavía no son los tiempos, porque ni siquiera hay la convocatoria oficial para tales fines, demanda que el piso sea parejo, pues igual su dirigente nacional les gana.

(Redacción, primera plana)

### La Crónica de Hoy-Arriba...

#### Arriba-Patricia González:

La recién nombrada directora general del Sistema DIFH ostenta un trabajo muy apegado al tema de la asistencia social, además de que en sus diversos encargos ya dio prueba de que conocimiento y sensibilidad pueden ir de la mano. González Valencia tendrá que enfrentar retos ligados a la reestructuración del organismo, pero seguramente ofrecerá los resultados que la población requiere.

#### Abajo-Pascual Charrez:

Siguen los hermanos Charrez Pedraza muy presentes en las "líneas de fuego" pues ahora el actual alcalde de Ixmiquilpan, tras evidenciar los excesos de Cipriano, tendrá que explicar ante la ley por qué metió a tantos familiares a la nómina del ayuntamiento. Prácticas comunes de estos personajes que, desde hace mucho, tienen al tráfico de influencias como auténtica moneda de cambio.

(Redacción, página 02)

### La Crónica de Hoy-Grillerías...

#### DESERTORES

Cuentan los grillitos que **más tardó el titular de la Secretaría de Salud de Hidalgo, Marco Escamilla, en designar algunos encargos a colaboradores muy cercanos que trabajaron con él desde el Hospital del Niño, que en que dichos personajes dijeran que mejor siempre no, ya que ahora las responsabilidades son demasiadas y no vaya a ser que pierdan lo que con tanto esfuerzo han logrado, de tal suerte el médico de profesión tendrá que buscarle por otro lado a ver quién le puede echar la mano** en tareas como la secretaría particular y otras donde requiere gente de mucha confianza.

#### COEPR

Cuenta Hidalgo con el **Consejo Estatal para Prevención de Accidentes (Coepra), el cual a través de la campaña "Evita comportamientos riesgosos", busca crear conciencia entre los adolescentes sobre los riesgos que implican conducir bajo la influencia del alcohol, no usar cinturón de seguridad, manejar a velocidades inadecuadas y con el uso del celular, o no utilizar casco al conducir motocicletas. Esto como parte de los Servicios de Salud** disponibles en la entidad.

#### BASURA

Muy molestos los grillitos **en algunas colonias al sur de Pachuca debido a que desde que inició la actual administración municipal el servicio de recolección de basura es ineficiente, en algunos casos los desperdicios quedan por días a la intemperie, lo cual representa otro tipo de problemas como la generación de fauna nociva, mal aspecto y hasta posibles consecuencias de salud.** Esperan que el ayuntamiento termine de instalarse bien y ponga la atención debida a un tema que en la administración pasada también significó "una piedra en el zapato".

### HERENCIAS

El listado de **pendientes heredados por el exalcalde Jaime Allende González en Tula, transferidos a la administración 2016-2020, es muy grande. Gadoth Tapia heredó una alcaldía prácticamente en ruinas y endeudada hasta el tuétano, con un cúmulo de grandes anomalías que urge resolver, aún así el ahora edil se disciplina al mero estilo priista y no suelta prenda de lo encontrado**, veremos hasta qué punto aguanta o le revienta.

(Redacción, página 02)

### PLANO NACIONAL

**El Universal-PRI no cede a presiones de Duarte: Ochoa Reza:** El proceso que se llevará a cabo mañana en el PRI contra el gobernador de Veracruz, Javier Duarte, para determinar si le suspenden sus derechos como militante del tricolor, generó crispación al interior del partido. "Cuando se afectan intereses uno espera que existan reacciones, pero la Comisión Nacional de Justicia Partidaria y el PRI continuarán revisando los casos y no cederemos a presión alguna", reviró anoche desde Guadalajara el presidente nacional del PRI, Enrique Ochoa Reza, ante el desplegado —publicado ayer por EL UNIVERSAL— en donde 20 diputados federales del PRI y el Partido Verde lo critican por el proceso contra Duarte de Ochoa. El senador del PRI José Francisco Yunes Zorrilla afirmó que en Veracruz todos los priistas están unidos y respaldan a Ochoa Reza. "Desde el viernes he tenido llamadas de dirigentes de sectores, alcaldes y diputados diciéndome que están siendo presionados [por el gobierno de Veracruz] para firmar documentos a favor de [Javier] Duarte", explicó Yunes. Rechazan firmas. Al menos tres diputados del PRI y del PVEM negaron en entrevistas por separado con este diario haber firmado un desplegado para criticar a Ochoa Reza. Los legisladores María del Carmen Pinete (PRI) y los ecologistas Javier Herrera y Adriana Sarur firmaron que no signaron documento alguno en contra del dirigente del PRI. **(Raúl Torres, primera plana)**

**Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:**

[www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/09/25/pri-no-cede-presiones-de-duarte-ochoa-reza](http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/09/25/pri-no-cede-presiones-de-duarte-ochoa-reza)

**La Jornada-No pretendo ser un factor de división para el PRI: Javier Duarte:** El recorte al agro propuesto en el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2017 "es uno de los más agresivos en décadas, pues generará al menos un incremento de 28 por ciento de la pobreza en el campo", afirmaron especialistas del Centro de Análisis Multidisciplinario (CAM) de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Poco más de 800 mil campesinos, agregaron, "se van a incorporar a la pobreza en este país". Además, "se dan las condiciones de mayor dependencia alimentaria de insumos provenientes del extranjero, con lo que se pone en riesgo parte del sostenimiento económico y social del país". La reducción de fondos al Programa Especial Concurrente 2017, como dio a conocer este diario, afecta a 31 rubros del sector agropecuario a los que no se destinan recursos. En su mayoría perjudican las medidas para incentivar la productividad, inversión, investigación, salud y apoyo a los mujeres del campo. En entrevista, David Lozano Tovar y Luis Lozano Arredondo, investigadores del CAM, destacaron que con esta reducción "se acaba con los esfuerzos de consolidar la soberanía alimentaria, que sigue siendo un elemento clave para la sustentabilidad económica de un país". Estimaron que recuperar los niveles de inversión para el agro en México podría tardar "al menos una década si el proceso comenzara a revertirse desde ahora, pero no se percibe ninguna medida en ese sentido por parte del gobierno federal". De mantenerse la mengua de fondos públicos para el sector, advirtieron, se fomentará "mayor subordinación a los mercados internacionales, mientras se mantienen esquemas de protección a las grandes empresas transnacionales y a los agronegocios vinculados al capital exterior". Habrá afectación, enfatizó Lozano Tovar, a los programas vinculados al desarrollo de tecnología, semillas, asesoría técnica, producción y transportación, pero también a las acciones para reducir el costo de los insumos básicos como los fertilizantes, cuyo precio podría incrementarse ante el debilitamiento del peso frente al dólar. Es evidente, dijo, que de aprobarse el PEF 2017 sin mayores cambios y sin una re canalización de recursos al agro, se desarrollará un "enorme retroceso en toda la problemática que ya enfrentamos en el campo mexicano, porque no se trata sólo de la falta de recursos y de la disminución del producto interno bruto, (pues) generará mayor pobreza". **(Laura Solano, primera plana)**

## Unidad de Comunicación Social

**Excélsior-Caerán en pobreza 800 mil campesinos por ajuste al gasto:** Un día antes de que la Comisión de Justicia Partidaria del PRI se reúna para analizar la situación de Javier Duarte de Ochoa en el partido, el gobernador de Veracruz manifestó que está dispuesto a respetar la decisión que se tome en torno a sus derechos como militante. Agradezco las muestras de apoyo de mis compañeros de partido, mi postura es muy clara, acataré sin reservas lo que mi partido determine”, refirió Javier Duarte. A través de su cuenta en Twitter, el mandatario veracruzano que se encuentra bajo investigación de la PGR, agradeció por las muestras de solidaridad de sus compañeros de partido y mencionó que lo más importante es mantener la unidad del PRI. En estos momentos lo más importante para el #PRI es mantener la unidad ante cualquier situación y yo no pretendo ser un factor de división”, expresó. Asimismo, manifestó que personalmente se encuentra a favor de la transparencia y la rendición de cuentas. La investigación que atrajo la PGR en contra de Javier Duarte es para determinar si cometió delitos de enriquecimiento ilícito y peculado. En días anteriores, el gobernador veracruzano sostuvo que el hecho de que las autoridades federales atrajeran la investigación, podría dar mayor certeza a la sociedad de los resultados que se obtengan de la misma. Al respecto abundó que todos los integrantes del gobierno de Veracruz tienen la instrucción de contribuir con las autoridades federales para facilitar su labor de investigación en torno a su patrimonio y actuación durante su mandato en la función pública. **(Redacción, primera plana)**

### COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

#### Milenio-Trascendió...

: **Que** el próximo martes concluirán los foros sobre el nuevo modelo educativo con un acto que encabezará el secretario de Educación, **Aurelio Nuño**, y que estará dedicado a la participación de niños y jóvenes, con lo que por primera vez se tomarán en cuenta sus propuestas para definir el contenido de los libros de texto. Por cierto, **Nuño** no visitará mañana lunes ninguna escuela de educación básica, como es su costumbre, porque participará en el foro que organiza *Forbes* para hablar justamente de la educación que requiere el país y en el que también se tiene prevista la presencia del rector de la UNAM, **Enrique Graue**.

: **Que** a **Miguel Ángel Mancera** le fue muy bien en Campeche, pues además de amarrar un acuerdo de colaboración con el gobernador **Alejandro Moreno Cárdenas** y dejar en claro que hay que impulsar políticas públicas que beneficien al país, aprovechó para reunirse con integrantes del PRD, quienes dejaron claro que su *gallo* para 2018 es el jefe de Gobierno de la CdMx.

: **Que** por cierto, en un tema que le interesa mucho al mandatario capitalino, el senador perredista **Luis Sánchez** propuso la creación del Instituto Nacional de Salario Mínimo y Reparto de Utilidades, que sustituiría a la actual Comisión Nacional de Salarios Mínimos, con el objetivo de que los trabajadores gocen de una auténtica justicia laboral. La idea es que el instituto realice estudios para determinar los salarios mínimos general y profesionales, así como el porcentaje de utilidades de las empresas repartible entre los trabajadores. La propuesta, además, señala que estará conformado por siete consejeros: tres propuestos por los empresarios, tres por los trabajadores y uno por el Ejecutivo, los cuales tendrían que ser electos por el Senado a través de ternas para un periodo de siete años.

: **Que** los diputados federales del PRI y del Partido Verde por Veracruz que firmaron un desplegado a favor del gobernador **Javier Duarte** y contra el líder del PRI, **Enrique Ochoa**, se quedaron con la cara de *what* al ver su rúbrica en dicho documento. Y es que una cosa es que apoyen al gobernador veracruzano en el proceso que enfrenta ante la PGR y la Comisión Nacional de Justicia Partidaria del tricolor, y otra muy distinta que quieran echarle pleito al dirigente del partido. De hecho, los *firmantes* realizaron llamadas al CEN del PRI para deslindarse personalmente de dicho documento y argumentaron que nadie les avisó del contenido. Como quien dice, alguien los *chamaqueó*. ¡Sopas!

**(Redacción, página 02)**

### El Universal-Bajo Reserva...

#### Carambola de Javier Duarte

Tan pronto como se publicó la noticia en nuestras páginas, la dirigencia del Partido Verde Ecologista de México se desmarcó de sus cuatro diputados federales veracruzanos que firmaron un desplegado de rebelión contra el presidente del PRI, Enrique Ochoa Reza, en respaldo al gobernador de Veracruz, Javier Duarte, actualmente bajo juicio interno de su partido por señalamientos de corrupción. Y no se trata de que los verdes muevan el tapete al mandatario jarocho; la cuestión es no meterse en asuntos ajenos. El vocero del Verde, el senador Carlos Alberto Puente Salas, aplicará como primera medida un extrañamiento a sus compañeros, por actuar fuera de lugar y por su cuenta. Al interior del PRI la información también generó un movimiento telúrico entre dirigentes del partido, quienes alistan la expulsión de Duarte de las filas tricolores. Hubo carambola en ambos partidos, nos comentan.

#### Purga en dirección del PRD

La dirigencia del PRD, a cargo de Alejandra Barrales, tiene listos los cambios en el Comité Ejecutivo Nacional, con las mujeres y los hombres que afrontarán las elecciones de 2017, principalmente la gran batalla por el gobierno del Estado de México. Nos dicen que la cúpula perredista tiene programada una sesión la próxima semana, en la que los actuales secretarios podrían dejar sus cargos para darle paso a otros liderazgos. Pero, nos comentan, la purga y los enroques estarán en las manos de los dirigentes de las tribus, las corrientes que se conducen por cuotas y cuates. Así que doña Alejandra no tendrá mucho margen de maniobra para colocar a los suyos en el nuevo CEN amarillo, nos comentan.

#### Bodas gay, a debate

La bancada del PRI en San Lázaro, a cargo de César Camacho, no quiere entrar al proceso legislativo de la iniciativa presidencial de matrimonio igualitario. Sin embargo, nos dicen que la Comisión de Derechos Humanos del órgano legislativo ha solicitado una reunión de trabajo con el ómbudsman nacional, Luis Raúl González Pérez, para conocer su punto de vista. Nos cuentan que el presidente de la comisión, el diputado priísta Armando Luna Canales, dijo que valdría la pena conocer el historial que existe y las prácticas sobre matrimonios igualitarios. De paso, el legislador también tiene dos temas adicionales: la tortura y la desaparición forzada. ¿Le entrará don Luis Raúl al expediente de las bodas gay?

#### Luna Ramos promueve equidad de género

La ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación Margarita Luna Ramos, acaparó miradas y reflectores en la última reunión privada que impulsó la Asociación Mexicana de Impartidores de Justicia, que debatió sobre equidad de género. Nos dicen que juezas y magistradas federales y locales reconocieron el jueves pasado la labor que impulsa doña Margarita en favor de las juzgadoras y que la ha llevado a ocupar actualmente la presidencia de la Comisión de Equidad de Género y Acceso a la Justicia de la Cumbre Judicial Iberoamericana. El reconocimiento público a la ministra se dio en la sesión ordinaria de seguimiento al Pacto para Introducir la Perspectiva de Género en los Órganos de Impartición de Justicia en México, nos explican.

### (Redacción, página 02)

#### Reforma-Templo Mayor...

**CUENTAN** que varios de los 16 diputados federales del PRI por Veracruz andan lo que sigue de enojados por el desplegado en apoyo a Javier Duarte que fue dado a conocer ayer. **SEGÚN** cuentan los propios legisladores les pidieron su firma para un pronunciamiento sobre la situación en Veracruz, pero no les explicaron que la idea era defender al gobernador y pegarle hasta con la cubeta a su dirigente nacional, Enrique Ochoa. **TAMPOCO** les dijeron que entre los abajo firmantes también estarían 4 legisladores del PVEM que para nada tendrían que meterse en un asunto que sólo atañe a los tricolores. **¿YA VEN** por qué no hay que firmar nada antes de leerlo con detalle?

**VAYA** casualidad la que se dio ayer en Quintana Roo. **JUSTO** un día antes de que terminara el sexenio de Roberto Borge, por fin fue liberado Héctor Casique, ex policía que fue acusado de participar en un multihomicidio y de ser parte del crimen organizado. **EL MISMO** "presunto culpable" que fue torturado en varias ocasiones para que aceptara su culpabilidad, que permaneció encarcelado tres años con seis meses y que, para colmo, desde hace meses debería estar libre pero, por "tecnicismos legales", seguía encerrado. **Y LO MÁS RARO** del asunto es que en varias ocasiones sus allegados aseguraron que les habían hecho llegar el mensaje de que, mientras Borge fuera gobernador, Héctor seguiría preso. **¿ASÍ O MÁS** evidente que en varios estados el aparato judicial sigue bailando al son que les tocan quienes detentan el poder? Es pregunta sin consigna.

**SE ACABÓ** la semana, se acabó el plazo que se habían fijado y los 99 integrantes de la Asamblea Constituyente de la CDMX no lograron aprobar su reglamento interno. **AHORA**, la idea es sesionar hasta el viernes 30 de septiembre para ver si entonces ya lograron un acuerdo al respecto. **Y SI ASÍ** están las cosas ahora que todavía no han comenzado a debatir la sustancia del documento, se antoja difícil que cumplan con los tiempos y tengan lista la Constitución capitalina para el 5 de febrero del 2017, para hacerla coincidir con el centenario de la federal.

**DICE** Rafael Moreno Valle, refiriéndose a Ricardo Anaya, que nunca antes un presidente nacional del PAN en funciones ha dado el salto a ser su candidato presidencial de manera inmediata. **EN RESPUESTA** dicen algunos blanquiazules, refiriéndose a Moreno Valle, que lo que nunca ha ocurrido es que el PAN postule como su candidato a la Presidencia... a un priista. **ISE VALE** sobar!

(Redacción, página 10)

### CARTONES POLÍTICOS

Milenio

El Independiente

MORED/INVESTIGANDO ANDO

